

# Maman, arrête de repasser les torchons de cuisine !!!



Elisabeth Dugas



Pendant toute mon enfance et mon adolescence, j'ai souvent entendu ma maman se plaindre des "piles de repassage" qui l'attendaient et du mal au dos qui suivait les interminables séances, debout devant sa table à repasser.

J'ai beaucoup appris en l'observant. Elle n'avait pas beaucoup de temps pour m'enseigner. Et pour cause : une famille de six personnes, ça faisait un joli volume de linge hebdomadaire...

Elle repassait TOUT. Seule exception, je crois : les chaussettes.

Les vêtements, les draps, le linge de corps, les mouchoirs, les serviettes de toilette et vous n'allez pas me croire : même les torchons de cuisine !

Quand j'ai enfin eu mon premier jean, il devait lui aussi passer sous le fer maternel, et avoir un beau pli. J'ai bataillé pour l'éviter (un jean avec un pli : la honte !). Je le sortais en cachette de la pile de linge propre !

Pendant tout ce temps, je discutais avec ma maman. Bien des années plus tard, je pourrais presque affirmer que j'essayais de la "rééduquer" !

Et j'ai partiellement réussi, enfin dans ce domaine.

Ma maman a fini par admettre que ce n'était pas utile "d'attraper mal au dos" en repassant les torchons de cuisine, les gilets de corps de mon père... Elle a aussi accepté avec réticence de plier les torchons une fois secs et de ne repasser que la bordure des draps. Je l'aidais à plier le linge et je lui enlevais souvent des mains les pièces qui se contentaient très bien d'un traitement simple et rapide.

Pourquoi je vous raconte tout ça ??

## Je peux en tirer plusieurs enseignements :

**Le principal est d'avoir du bon sens.** Cette sagesse populaire qui a tendance à se perdre, nous permet de discerner ce qui est utile ou pas.

Il faut de la sagesse pour construire une maison, de l'intelligence pour la rendre habitable. [Proverbes 24.3](#)

Ces pratiques ménagères anciennes nous invitent aussi à **revoir nos priorités**.

Passer du temps avec nos enfants et petits-enfants est bien plus constructif, à court et à long terme, que d'avoir une armoire digne d'un musée. J'ai eu une fois le privilège, quand j'étais enfant, d'admirer les belles piles de linge dans l'armoire de ma grand-mère maternelle (hé oui, la maman de ma maman !). Les culottes étaient bien cachées derrière les piles de draps brodés. Je crois même, mais je n'en suis plus très sûre, que les étagères étaient décorées de dentelle !

Ceux qui me connaissent savent que je respecte les anciens et que j'aime travailler de mes mains : tricot, couture...

Mais je préfère passer du temps à me promener dans les bois et à jouer à des jeux de société avec mes petits-enfants, plutôt que de faire des choses inutilement fatigantes.

## “Priorité à l'amour en action !!!”

"Quant à nous, nous aimons parce que Dieu nous a aimés le premier". [1 Jean 4.19](#)

PS : Je l'avoue : je ne repasse pratiquement jamais !

**Vous avez aimé ? Partagez autour de vous !**



291 PARTAGES

---

Ce texte est la propriété du TopChrétien. Autorisation de diffusion autorisée en précisant la source. ©

2022 - [www.topchretien.com](http://www.topchretien.com)